
ROMS
EZIRK FELDKIRCH VORARLBERG

<3!

Röns, am 09. 10.2018

KUNDMACHUNG

zu der am Donnersta den 27.9.2018 im Gemeindehaus Röns stattgefundenen

20. Sitzung der Gemeindevertretung von Röns.

Beginn: 20. 00 Uhr

Anwesend: Bürgermeister Anton Gohm, die Gemeinderäte Ing. Thomas
Raggl, Michael Ammann sowie die Gemeindevertreter Dominik
Fresser, Josef Breuß, Martina Rauter, Magnus Vonbrül jun.,
Susana Crisol Diaz
GV-E Robert Keckeis, GV-E Bianca Dünser

Entschuldigt: GV Mag. Birgit Knecht-Burghard

Weitere Anwesende: Michael Wäger, DI Dr. Lutz Feldmann, DI Oriol Mollo Manonelles

Schriftführerin: Monika Reisch

Tagesordnung

1) Eröffnung und Begrüßung
2) Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls
3) Beschlussfassung Zielvereinbarung (im Sinne der Richtlinie der Landesregierung

über die Förderung für Regios)
4) Beratung und Beschlussfassung über eine IT-Betreuung durch die Stadt Bludenz
5) Vorstellung Vorprojekt Wasserverbund
6) Vorlage des GIG Jahresabschlusses 2017
7) Berichte
8) Allfälliges
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1) Eröffnung und Begrüßung

Der Bürgermeister begrüßt alle Anwesenden, gibt die entschuldigten Personen
bekannt und stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß erfolgte und die
Beschlussfähigkeit gegeben ist.

2) Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls

Zur Niederschrift über die 19. Sitzung vom 21. 06. 2018 gibt es keine Fragen oder
Einwände. Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt.

3) Beschlussfassung Zielvereinbarung (im Sinne der Richtlinie der
Landesregierung über die Förderung für Regios)

Die Richtlinien der Landesregierung über die Förderung von Regios sieht eine
Basisförderung für eine Regio bei Einhaltung bestimmter Voraussetzungen vor. Eine
Fördervoraussetzung ist unter anderem der Abschluss einer Zielvereinbarung mit dem
Land. Die Ziele für die regionale Zusammenarbeit sind im regionalen räumlichen
Entwicklungskonzept der Regio Im Walgau bereits festgelegt. Dieses beinhaltet
regionale Grundsätze und Ziele zu den Themen Siedlungsraum, Wirtschaftsraum,
Freiraum und Ressourcen, Sozialraum, Versorgungsraum und Mobilität.

Schwerpunkte der Zielvereinbarung mit dem Land sind ein regionales sektorales
Entwicklungskonzept zu Siedlungsentwicklung und Nachverdichtung, die Erstellung
eines weiteren Entwicklungskonzeptes zu Freiraum und Landschaft sowie die
Weiterentwicklung der regionalen Zusammenarbeit.

Die Gemeindevertretung Röns beschließt einstimmig die Zielvereinbarung im Sinne
der Richtlinien der Landesregierung über die Förderung für Regios für den Zeitraum
2018 - 2020 mit den drei Schwerpunktthemen Siedlungsentwicklung und
Nachverdichtung, Freiraum und Landschaft sowie Regionale Zusammenarbeit.

4) Beratung und Beschlussfassung über eine IT-Betreuung durch die Stadt
Bludenz

Der Bürgermeister informiert, dass bereits in verschiedenen Bereichen wie zB. V-Dok,
Flüchtlingswesen und Datenschutz mit dem Amt der Stadt Bludenz erfolgreich
zusammengearbeitet und kooperiert wird. Nachdem der bisherige IT-Betreuer der
Gemeinde Röns ein neues Aufgabengebiet übernommen hat, wäre seitens der
Verwaltung eine künftige IT-Betreuung durch die Stadt Bludenz wünschenswert. Es
liegt eine Kostenaufstellung der Gemeindekooperation IT-Regio Bludenz vor, welche
von Bgm. Anton Gohm erläutert wird. Die Kosten für den PC Support für 5
Arbeitsplätze (Tarif 10) und Server (Tarif 11) belaufen sich auf monatlich ca.   93,-
Netto und werden für den laufenden SupportA/Vartung verrechnet. Zusätzliche
Leistungen werden nach dem tatsächlichen Aufwand verrechnet.

Die Gemeindevertretung entscheidet sich für eine künftige IT-Betreuung durch die
Stadt Bludenz und beschließt einstimmig der Gemeindekooperation IT-Regio Bludenz
beizutreten.



5) Vorstellung Vorprojekt Wasserverbund

Bgm. Anton Gohm begrüßt DI Dr. Lutz Feldmann und DI Oriol Mollo Manonelles vom
Büro Adler+Partner, welche eine Studie für eine Notwasserversorgung ausgearbeitet
haben. Um in Zeiten extremer Trockenheit und im Falle einer Havarie ausreichend

Trinkwasser zu gewährleisten, ist ein Wasserverbund mit umliegenden Gemeinden
geplant. Der Bürgermeister weist darauf hin, dass damit zu rechnen ist, dass der
Wasserverbrauch auch aufgrund zunehmender Bautätigkeiten in den kommenden
Jahren ansteigen wird. Anhand einer Präsentation veranschaulicht DI Dr. Lutz
Feldmann die momentane Wassersituation in der Gemeinde Röns. Es werden die

vorhandenen Quellschüttungen der Gemeindequellen, der tägliche Wasserverbrauch
und die Löschwasserversorgung aufgezeigt und möglichen Szenerien wie anhaltende
Trockenheit oder Ausfall der Quellen gegenübergestellt. Die Variantenuntersuchung
hat ergeben, dass aufgrund der optimalen Lage der Gemeinde Röns ein
Wasserverbund sowohl mit Schlins, als auch mit Düns-Dünserberg oder Schnifis
möglich wäre. Dr. Lutz Feldmann weist darauf hin, dass Verbundmaßnahmen von
Bund und Land mit rund 60 % gefördert werden. Die Ergebnisse der Studie werden
diskutiert und Fragen beantwortet.

Um eine für Röns optimale Verbundlösung zu finden, werden nun unter
Berücksichtigung der Investitionskosten und allgemeiner Aspekte, Gespräche mit den
Nachbargemeinden und Verantwortlichen der Wasserwirtschaft geführt. Der
Bürgermeister bedankt sich bei DI Dr. Lutz Feldmann und DI Oriol Mollö Manonelles
für die Präsentation der Studie. Die Vortragenden verabschieden sich und verlassen
den Sitzungsraum.

6) Vorlage des GIG Jahresabschlusses 2017

Von der Steuerberatungskanzlei Bahl-Fend-Bitschi-Fend wurde der Jahresabschluss
2017 für die Gemeinde Röns Immobilienverwaltungs GmbH sowie für die Gemeinde
Röns Immobilienverwaltungs GmbH & Co. KG. erstellt. Diese werden derGemeinde-
Vertretung zur Einsichtnahme vorgelegt und zur Kenntnis gebracht:

Gemeinde Röns Immobilienverwaltungs GmbH:

SummeAktivaper31. 12.2017:  24. 650, 63

Gemeinde Röns Immobilienverwaltungs GmbH & Co.KG:

Summe Aktiva per 31. 12. 2017-   2. 851. 336, 65



7) Berichte

Der Vorsitzende berichtet:

7. 1 Vorstandssitzungvom20. 09. 2018

. Mietvertragsverlängerung für Top 1 und Top 3 Wohnhaus "Im Gawatsch 33"

. Alpe Eis - Für die Erstellung eines Nutzungskonzeptes wurde Manfred Walser
beauftragt. Die hierfür anfallenden Kosten werden mit 44 % vom Land
Vorarlberg gefördert.

. Mittagsbetreuung Volksschule
Vorerst wird keine Mittagsbetreuung für Volksschulkinder stattfinden. Es wurde
eine Bedarfserhebung durchgeführt. Für 2 Kinder wurde ein Betreuungsbedarf
gemeldet. Nach Rücksprache mit den Eltern können die Kinder privat betreut
werden.

7.2 Am 26.09.2018 fand in Koblach der Ehrenamt-Danke-Abend statt.
Aus der Gemeinde Röns wurden Walter Schuchter, DI Manfred Knecht und Heinz

Rauter für ihre ehrenamtliche Tätigkeit geehrt.

7.3 stattgefundene Sitzungen
. Regio Im Walgau
. Sozialzentrum Satteins-Jagdberg

8) Allfälliges

Lärmsituation Sportplatz - Ing. Thomas Raggl informiert, dass hinsichtlich eines
möglichen Bandenumbaus Kontakt mit dem TUF aufgenommen wurde. Es wird nach
einer Lösung gesucht. Derzeit werden spezielle Bälle getestet.

Ende: 21. 30 Uhr

Schriftführerin:
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Der Bürgermeister'

Gohm Anton

angeschlagen am: 10. 10. 2018
abgenommen am:


